



RESUMEN CURRICULAR

Especialidad Nacional en Bienestar Comunitario en Agroecologías y Soberanía Alimentaria

NOMBRE: FERNANDO WALTER BERNAL BROOKS

CVU: 21559

SNII: 1

DATOS DE CONTACTO

Correo: fernando.bernal@umich.mx

Celular / Oficina: 4434297737

Adscripción: Instituto de Investigaciones sobre los Recursos Naturales, Universidad Michoacana de San Nicolás de Hidalgo

El Dr. Fernando Walter Bernal Brooks realizó estudios de licenciatura en biología en la Facultad de Ciencias de la UNAM, Maestría en Ciencias en la Universidad de Guelph (Canada) y Doctorado en Ciencias (Biología) en la Facultad de Ciencias de la UNAM.

A partir de 1978, en una primera etapa productiva, el Dr. Bernal Brooks estuvo interesado en el estudio de los lagos y presas de Michoacán. Posterior a 2010, en una segunda etapa de formación, reorienta su trayectoria académica hacia la Psicología en tanto la complejidad de los ambientes naturales exige una visión más holística de los ecosistemas que va más allá del reduccionismo que prevalece en la biología en tanto involucra a las personas y su comportamiento como causa principal de las afectaciones al entorno en íntima relación con las dimensiones política, social y económica.

El CONAHCYT le aprueba en 2019, junto con un equipo multidisciplinario, la propuesta de trabajo actual denominada "Jardín etnobiológico Purhépecha Juchari Uinapikua" al igual que en 2021 el proyecto "Innovación tecnológica para una agricultura libre de agrotóxicos en Santa Fe de la Laguna". Asimismo, participa actualmente como investigador aliado en la Especialidad Nacional de Bienestar Comunitario con terminal en agroecología y soberanía alimentaria (ENBC-ASA) de la SECIHTI. El diálogo de saberes entre la academia y los pueblos originarios, en este caso el Púrhépecha, aborda la cosmovisión indígena como eje articulador que procura mejorar la calidad de vida de las comunidades Púrhépechas mediante la incidencia en el territorio de psicólogos, lingüistas, abogados, historiadores y biólogos, entre otros. El último libro publicado en 2025, *Del Diálogo de Saberes al Diálogo de Haceres entre la Academia y los Pueblos Originarios* da testimonio de los últimos avances en la materia.



